

geht es um den höchsten volkswirtschaftlichen Nutzeffekt in Forschung und Entwicklung, in der Konstruktion, der Technologie und der wissenschaftlichen Planung und Leitung. Deshalb erfolgen auch die Einsatzvorbereitungen und die Anwendung auf den Ebenen der Betriebe der Wirtschaftszweige und der territorialen Leitungsorgane.

Ein Projekt für solch integriertes System — zum Beispiel für die Planung und Leitung einer Werft — wird in der Wamow-Werft verwirklicht. Es ist darauf gerichtet, daß das Rechenzentrum hier nicht schlechthin als Rechner fungiert, sondern vor allem wie ein Ingenieurbüro für den Produktionsprozeß und für die Erreichung des Welthöchststandes in allen Parametern im Frachterbau wirksam wird. Das ist das Bedeutende daran.

An diesem Beispiel wird sichtbar, welche große Verantwortung der Wissenschaft zukommt, und wie andererseits die Arbeiter im Prozeß der wissenschaftlich-technischen Revolution selber lernen, die fortschrittlichsten Ergebnisse der Wissenschaft anzuwenden.

Daraus aber ergeben sich für die Arbeit der Partei selbst prinzipielle Konsequenzen. Wir standen als Bezirksleitung bei der Ausarbeitung des Bezirksperspektivplans in der uns zur Verfügung stehenden Zeit vor der Frage: Wie ist es möglich, bei dem Erfassen und Zusammenwirken der einzelnen Teile des Plans bis 1970, zum Beispiel des Generalverkehrsplans, des Plans der Entwicklung des Bauwesens usw., alle gesellschaftlichen Kräfte so einzubeziehen, daß einerseits alle Ideen und Vorschläge berücksichtigt werden, aber andererseits, immer ausgehend von den volkswirtschaftlich wichtigsten Aufgaben des Bezirks, eine Stimulierung der einzelnen Planteile, das heißt ein komplexer Plan, erreicht wird.

Die Einheit von sozialistischer Demokratie und die Einhaltung des Gesetzes der proportionalen Entwicklung der Volkswirtschaft unter strenger Einhaltung des demokratischen Zentralismus zwingen dazu, die wissenschaftliche Leitung in der Partei auch nach neuen Methoden zu organisieren.

Wir sind von zwei Seiten aus herangegangen. Als erstes haben wir durch Beschluß des Sekretariats eine große Schulungsserie aller Mitarbeiter der Bezirksleitung sowohl über Probleme der Führungstätigkeit als auch über Fragen des Systems der Netzwerktechnik vom Pflichtstudium bis zu den Hausaufgaben durchgeführt. Als zweites haben wir die wichtigsten Führungsaufgaben, die das Sekretariat bei der Ausarbeitung des Perspektivplanes übernehmen muß, in einem Netzwerk dargestellt. Es ging uns nicht